
 

点 鐘・ソング 奉仕の理想 

― 会 長 挨 拶 ― 

 
横田 善次 会長 

 こんにちは。先日は親睦旅行にて福井、金沢に行って

参りましたので、そのお話を少しできればと考えており

ます。 

松本年度は日曜日予定されていましたが、コロナにて中

止 

石川年度は日曜に日帰り 

上野年度は日曜日、月曜日にて東京方面 

日曜日、月曜日は余り人気がないのかもしれません。 

まずは、親睦旅行に一度も参加してない方お手を挙げて

下さい。 

ロータリー歴 5 年未満の方？ 

それでは館林ロータリークラブの親睦旅行で海外はあ

るのでしょうか？ 

一番遠くがフランスまで行っていると聞きました。 

それでは親睦FellowShipについて紐解いてまいります。 

奉仕と親睦がロータリーの２本柱と言われています。 

ロータリーでは、 FellowShip は、例えば Rotary 

Fellowship という言葉が使われています。これをロータ

リー親睦活動と訳されていますが、クラブで行う親睦活

動とは関係なく、趣味や共通の関心ごとを通じて国際友

好を育成する RI のプログラムです。 

RI プログラムに沿って家族旅行に行って参りました

が、普段は現れない考えや、行動にて、さらにその人柄

を深めて好きになることを経験し、夜中に現れるその言

葉が全てであると確信しました。親睦旅行に行かれてい

ない方は、是非一度は頑張って行ってください。 

 

― 会 務 報 告 ― 

               横田 善次 会長 

Ｒ ６． ５．１２（日）～１３日（月）親睦旅行 

              於・北陸方面 

参加者 横田 善次・山本  樹・上野 和路 

毛塚  宏・関井 宏一・関口 良幸 

多田 善洋・長柄  純・根岸 利正 

谷田川敏幸 

今後の予定 

Ｒ ６． ５．１９（日）地区研修・協議会 

           於・美喜仁桐生文化会館 

対象者 関井 宏一・小堀 良武・毛塚  宏 

小池 敏郎・谷田川敏幸・小暮 雅𠀋 

山本  樹・大澤 孝司・宮内 敦夫 

飯塚 一成 

Ｒ ６． ５．１９（日）第２２回ＲＩ台湾囲碁大会 

   於・台湾・桃園市 敏盛智医城 

Ｒ ６． ５．２０（月）館林まつり実行委員会 

         於・三の丸芸術ホール 

対象者 本間美儀男・安間 崇人 

Ｒ ６． ５．２３（木）公共イメージ・ＩＣＴ推進 

委員会懇親会              於・前橋市内 

対象者 関井 宏一 

Ｒ ６． ５．２４（金）２０２４－２５年度第１回 

クラブ協議会               於・福よし 

対象者 関井 宏一・小堀 良武・飯塚 一成 

今泉 始宏・大澤 孝司・毛塚  宏 

小池 敏郎・小暮 雅𠀋・齊藤 一則 

R.I 加盟承認 １９５８年６月２日 

Club ID  １３９５６ 

２０２４年５月１７日(金) 第３１９２例会報告（Ｎｏ，３９） 

館林ロータリークラブ会報 

ロータリー２０２３～２０２４年度 

自らの心を解放し 明るく学んで 

楽しく奉仕 
第２８４０地区 ２０２３～２０２４年ロータリーのテーマ 
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正田  隆・関口  昇・瀬山 欣春 

    中世 吉昭・長柄  純・根岸 利正 

藤島  厚・本間美儀男・宮内 敦夫 

本島 克幸・森田信一郎・矢島 孝昭 

安間 崇人・谷田川敏幸・山本  樹 

    横田 善次 

Ｒ ６． ５．２５（土）～２９日（水）国際大会 

対象者 上野 和路           於・シンガポール 

Ｒ ６． ５．２５（土）国際大会地区ナイト 

             於・シンガポール 

対象者 上野 和路 

Ｒ ６． ５．２６（日）シンガポール国際大会日本人 

親善朝食会 

於・ラッフルズシティコンベンションセンター 

対象者 上野 和路 

Ｒ ６． ５．２８（火）第８９回サントリースコール 

サロン総会・情報交換会 

於・サントリー㈱群馬ビール工場 

対象者 横田 善次 

Ｒ ６． ６． ５（水）第４分区Ａ・Ｂ現新会長・ 

幹事会         於・ティアラグリーンパレス 

対象者 横田 善次・山本  樹・関井 宏一 

小堀 良武・宮内 敦夫・事務局 

Ｒ ６． ６． ８（土）伊勢崎東ＲＣ創立３０周年 

記念式典          於・伊勢崎プリオパレス 

対象者 横田 善次・山本  樹 

Ｒ ６． ６．１５（土）米山記念奨学生学友会総会 

    於・ロイヤルチェスター前橋 

対象者 矢島 孝昭 

米山記念奨学生 シェルパ・ニマ・テンディ 

Ｒ ６． ６．１８（火）横田年度第４回親睦ゴルフ 

コンペ      於・ゴールド佐野カントリークラブ 

Ｒ ６． ６．２１（金）２０２４－２５年度第２回 

クラブ協議会           於・レストラン鼎 

対象者 関井 宏一・小堀 良武・飯塚 一成 

今泉 始宏・大澤 孝司・毛塚  宏 

小池 敏郎・小暮 雅𠀋・齊藤 一則 

正田  隆・関口  昇・瀬山 欣春 

    中世 吉昭・長柄  純・根岸 利正 

藤島  厚・本間美儀男・宮内 敦夫 

本島 克幸・森田信一郎・矢島 孝昭 

安間 崇人・谷田川敏幸・山本  樹 

    横田 善次 

Ｒ ６． ６．２１（金）最終夜間例会 

               於・レストラン鼎 

Ｒ ６． ６．２４（月）クラブ管理運営セミナー 

      於・前橋問屋センター会館 

対象者 関井 宏一・小堀 良武・事務局 

Ｒ ６． ６．３０（日）館林市制施行７０周年記念 

式典       於・館林市文化会館カルピスホール 

対象者 横田 善次 

Ｒ ６． ７．１３（土）・１４（日）館林まつり 

             於・本町通り 

Ｒ ６． ７．２０（土）インターアクト年次大会 

     於・高崎市総合福祉センター 

対象者 関井 宏一・本島 克幸・安間 崇人 

荒木千津子・帆足 秀司・小倉 敏雄 

    インターアクター・顧問 

 

― 幹 事 報 告 ― 

 
山本 樹 幹事 

 

１．例会場・例会時間の変更 

２．会報、週報 

３．その他 

◆ガバナー事務所 

①地区研修・協議会駐車場のご案内およびパストガバナ

ー用許可証のご送付 

②青少年交換募集要項のご送付ならびにお願い 

【募集期間】６月１日～９月１５日締切 

③米山記念奨学生名刺校正確認のお願い 

 

◆国際ロータリー 

→ ２０２４―２５年度のクラブ情報と役員の報告・確

認についてのご連絡 
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◆（公財）ロータリー米山記念奨学会 

→ 「ハイライトよねやま ２９０号」のご送付 

▼全文は、こちらよりご覧ください。 

http://www.rotary-yoneyama.or.jp/content/uploads/su

mmary/highlight290_pdf.pdf 

◆館林ミレニアムＲＣ 

→ 第４分区Ａ・Ｂ１０ＲＣ親睦チャリティゴルフ大会

お礼状のご送付および寄付についてのご報告 

〇４月１８日に行われました１０ＲＣ親睦チャリティ

ゴルフ大会の寄付につきまして「クビアカツヤカミキリ

ムシの被害により伐採された桜の補植」の為館林市へ寄

付を行いましたのでご報告致します。 

◆館林市役所 

→ 館林市制施行７０周年記念式典のご案内 

【日 時】６月３０日（日） 

受 付  ９：３０～ 

式 典 １０：００～１２：００（予定） 

【会 場】館林市文化会館カルピスホール 

【対象者】会長 

◆館林まつり運営委員会 

→ 第５３回館林まつり及び第２５回手筒花火大会の

協賛のお願い 

【ご協賛プラン】プラチナ ２００，０００円 

        ゴールド  ９０，０００円 

        シルバー  ６０，０００円 

        ブルー   ３０，０００円 

        その他       物品他 

◆社会福祉法人館邑会 

→ 組織変更および人事異動のお知らせ 

◆館林商工会議所 

→ 「商工たてばやし№４８５」のご送付 

 

― 委 員 会 報 告 ― 

 
出席・ニコニコ BOX 委員会 小池 和敏 委員長 

例会出席報告 

通算３１９２回例会 

会 員 数 

出席率算出会員数 

５７名 

５４名 

出 席 者 数 ２９名 

欠 席 者 数 ２５名 

出 席 率 53.70％ 

前前回修正 69.81%～71.70％ 

― ニ コ ニ コ Ｂ Ｏ Ｘ ― 

☆横田 善次会長        大変頂きました 

本日、市長多田様、講話ありがとうございます。 

☆関井 宏一副会長     大変大変頂きました 

親睦旅行大変お世話になりました。また本日は館林市

長、多田善洋様卓話ありがとうございます。 

☆山本 樹幹事         大変頂きました 

親睦旅行が無事終わりました。参加いただいた皆様あり

がとうございました。本日は多田市長、市政報告よろし

くお願いします。 

☆長柄 純会員         大変頂きました 

過日の親睦旅行では、皆様に大変お世話になりました。

楽しい虚構ができました。有難うございました。 

☆多田 善洋会員        大変頂きました 

本日市政報告をさせて頂きます。また、先日は北陸支

援親睦旅行に参加し現地視察ができました事にも感

謝致します。 

☆根岸 利正会員          頂きました 

先日の親睦旅行では大変お世話になりました。会長幹事、

ご参加頂きました会員の皆様ありがとうございました。 

☆関口 良幸会員          頂きました 

親睦旅行参加しました。楽しい旅行でした。ありがとう

ございました。 

― 講 話 ― 

 
プログラム・健康増進委員会 今泉 始宏 副委員長 

http://www.rotary-yoneyama.or.jp/content/uploads/summary/highlight290_pdf.pdf
http://www.rotary-yoneyama.or.jp/content/uploads/summary/highlight290_pdf.pdf
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館林市長 多田 善洋 様 

 改めましてこんにちは。会員でもありますが、市長と

いう立場で本日は卓話をさせていただきますが、その前

に日曜・月曜とちょうどいい日程で、北陸支援というこ

とで、親睦旅行に参加させていただきありがたかったと

思っています。一部、災害の復興活動も見えたことも、

ありがたかったですし、北陸に対して、お金が落とせた

ことも、非常に有効であったと思います。 

本日、テーマが市政報告ということで、お時間をいた

だいたことに対しましても、感謝を申し上げさせていた

だきます。お陰様で、令和３年の４月２日から就任をさ

せていただき、今年が４年目に入ったということは、本

当に皆さん方の力添えがあってのことだと思っていま

すし、私の任期が来年の４月１日までといったことでも、

ご理解をいただければなと思っています。 

１年目は前任者から引き継いだので、予算編成はして

いませんけど、実質的に今回３回目の予算編成をさせて

いただきました。２枚資料を、お手元に配置させていた

だいておりますけども、これが公式なマスコミとか市会

議員さんにお配りする令和６年の館林予算のあらまし

です。数字が羅列されていますので、金融関係の方、ま

た観光庁の業界の方は、ご一読いただければと思ってお

ります。 

 
 

 
便利でちょうどいい！食とアートの館林。この資料を利

用しお話をさせていただきたいと思っております。 

 
令和６年の一般会計当初予算、３０８億５，０００万

円。この額で予算編成をして、３年連続過去最大の予算

額です。昨年から比べ３．５%アップ、積極型予算で進

めております。そんな中、３点方向性を決めました。１

点目は、市政発展のための投資と、行政運営、そして官

民連携です。投資は長い目で、税収確保、雇用の確保で、

館林北部第４工業団地の造成を今年度中には完成をさ

せようと思います。カルピスさんの工業団地が２０㌶で、

大島の産業団地も、県の企業局でやっていただいていま

す。大島の産業団地ですと、予算規模が１４２億円で、

５７㌶、このヘクタールで言いますと、群馬県で 1 番の

投資になっており、積極的に投資をさせていただいてい

ます。その関連の事業も館林単独でやるので、色々支出

も出てきます。 

そして官民連携は一般社団法人アーバンデザインと

いう会社を使わせていただきました。これは商工会議所

関係とか群馬銀行さん、館林信用金庫さん、みずほ銀行

さんにもご出資をいただいております。それが金融関係、

あと商工会議所関係、デベロップ関係で、見た目は公的

不動産の開発でが、多いのが西口で区画整理でやってい

ない所を販売、また公的用地に貸し出し、その上に建物

を建てるということでやっていますが、その目的は西口
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にとらわれず、東口でもやらせていただこうと思ってい

ます。分かりやすく言うと、旧市役所の隣に、税務署、

行政事務所があるのですが、この辺の土地に公共建物を

建ててそれを統合する。順番的には国との交渉を税務署

さんとして、官民連携で一部商工会議所とも連携をして

進めていくということです。 

市民満足度の向上は、ぽんちゃん Pay、公式 Line は

デジタル化とさせていただいておりますが、今年の大き

い特徴としまして、今、市役所が築４０年経ち、リニュ

ーアルしています。１階を約１億円かけて窓口を全部綺

麗にし、例えば住民票が必要な場合、今まで申請書類に

記入がありましたが、マイナンバーカード持ってくると、

それで申請ができる、実際はコンビニでも市役所の機械

でも、セルフで取れるようになっていますが、まだ知ら

ない方もいらっしゃるので、今後やらせていただきます。 

３つ目の方針として、食とアートのまちづくり（資源

の再認識と磨き直し）、この食は、移住定住の人口を増

やそうという政策で、都市間競争になんとか勝ちたい、

館林を選んでいただきたい。このような方向性です。食

べる食から、食品産業の食から幅広く、館林のメインは

麦なのです。基本的に麦がベースで、美味しい水があっ

て、大豆を入れて塩を入れたら醤油ができた。と簡単で

はなく、数ヶ月から６ヶ月かかるそうですけども、それ

で日清製粉があったり、製粉ミュージアムがあったり、

カルピス関係の商品関係が正田醤油さんもあります。ま

た、館橋のネーミングライツはほとんどが有名な企業だ

けというのも珍しいと思います。ダノン、カルピス、日

清製粉ウェルナ、一流所にネーミングライツをいただい

ております。アートは、資料裏面にあーと＠たてばやし

ということで記載をさせていただいております。 

 
館林美術館を核に、１６番目は既存にあるもので、今

後やらなくてはいけないのが１６の４つの項目となり

ます。 

その中で、旧市役所がドコモモ２８０選で、近現代の

建物に昨年の１１月に登録させていただいています。製

粉ミュージアムも令和５年度、最近発表になった食文化

のミュージアムで、日本の１１９選にも選ばれています。

これだけでも市外からも人が来るということです。アン

ブレラスカイが年間２ヶ月、４０００匹の鯉のぼりが年

間 2 か月、イルミネーションが 3 ヶ月、合計 7 ヶ月の地

域期間限定ですが様々なものが１年中、身近なアートと

してある。そのベースが藤野天光像や、ぽんちゃん、た

ぬき像とこういうものは他にありません。今回、市議会

で一般質問が 6 月にあり、その中でも答弁する予定があ

ったものが、「館林は発展していないんじゃないか？」

また、「遅れているんじゃないか」と「近隣の街が立派

に成長してるんじゃないか」と、こういうお話をいただ

くこともありますが、今の証としては、自然減人口は１

０００名ぐらい毎年お亡くなりになる方がおり、出産す

るのが４００、その差が６００で、移動人口は今年が急

激に増え、２８５まで増えて差が３１５までになりまし

た。近年の状況は、令和元年が―４８。令和２年が＋３

２、令和３年が＋７０、令和４年が７９名で、今年が２

８５。ただ正直なところ、全部が日本人ではありません。

２００名ぐらいは外国人の方ではないかなと思ってい

ます。群馬県で１番移動人口が伸びているのが太田で１

２０３、高崎が２番で１１８３、３番目が伊勢崎で１１

５８、前橋が４位で４６５、５番目が２８５で館林。外

国人の子どももいるかもしれませんし、外国人の比率が

館林は３．８%まできています。色々な投資で産業を活

性化すると、産業労働者が足りないというのが事実で、

なんとか共存共栄が図れないか今やらせていただいて

いるところです。そのベースとなるものが２０個のアー

トの関係であり、資源の再認識と磨き直し、こういう観

点であるものを徹底的に使って、認識していただいて、

町おこしに使う。こういうことです。 

 方針の中で、令和６年度は、少子化対応の子育て支援、

街の活性化と賑わい創設、デジタル化による利便性の向

上というテーマです。上から言いますと、南こども園化。

幼稚園と保育園を統合してこども園はできています。南

こども園としてその新築工事をして、約１０億円かかり

ます。学校給食費の一部無料化ということで、全額無料

化まではいきませんが、館林がないお金を絞って、２

５%までは無償化しています。中学３年生と食料費の高

騰分、第３子の無料化を含めまして、６５００万程、約
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２億６５００万のうちの２５%ぐらいは無償化をさせ

ていただいています。単独ではなく国と県の力添えを得

ながらやりたいと思っています。茂林寺前駅の西口整備

も、これはトップダンでやらせていただき、茂林寺前駅

は乗降客が２０００以上ないと開発ができないと言わ

れていました。開発ができるのが、川俣駅で２３００、

館林駅の１日乗降客が１万人と言われたのですが、今は

９１００ぐらいまでとなっています。ちなみに多々良駅

は該当するけど６００～７００ぐらいです。渡良瀬駅と

か成島駅は５００ぐらいで、何とか西口の改札口を東武

鉄道さんと協議させていただいて、今年度設計料を見て、

来年度工事をさせていただく。これも地域住民の悲願で、

三野谷地区の玄関口ができるということになりますの

で、ご期待いただければと思っています。 

デジタル化は DX アドバイザーが NTT 東日本から入

りました。県中でその DX のアドバイザーとしては館林

のみです。館林がどんどん変化しているのは、子ども局

を設置し、北こども園の開園、これは去年からです。ジ

ョイハウスモールに協力させていただき、今年の４月に

自動車教習所の本館建て替え工事をさせていただきま

した。㈱虎昭産業に佐野から移転していただいて、今現

在４００名の雇用があります。新規には１５０名という

ことです。これは北関東で１番の惣菜工場で、セブンイ

レブン向けの１日８万食できる工場です。茂林寺アート

をやりながら事業着手し、１年ちょっと物価高騰で遅れ

ていますが、なんとか来年にはやりたいと業者さんと一

昨日交渉をさせていただいています。１２年振りに北部

第四と大島産業団地、ブルドッグソースさんの鳩ケ谷の

工場と研究開発施設の移転で、日本で唯一のブルドッグ

工場になるというところでご確認いただければと思っ

ています。今年の４月に出して、お陰様で毎年１個ずつ

オープンをさせていただいているのですけど、サイクリ

ングターミナルのリニューアルオープンもさせていた

だいております。昨年、旧市役所の１階が空いたので、

コーヒーショップと、アートのショップを作って、公的

な施設で民間のショップをオープンさせていただいて

おりますので、これも官民連携になります。そういった

形でゆくゆくはキャンプ場、この前「こもりぬ」を見さ

せていただいたら、４０張の予定で、ずらっとキャンプ

の団地みたいになっていました。近隣から、リーズナブ

ルだということで、有料ですけども、お風呂に入ること

もできますし、トイレがちゃんとありますし、色々水回

りもあるということで人気があります。 

高齢者医療機関通院等タクシー券を２４枚から３６

枚に、公共バス路線を８路線から１２路線まで増線しま

した。ちなみに群馬県で唯一の電気バスが走っています。

駅通路にはスリートピアノを設置し、毎日弾いている人

がいて、月に１回ぐらいコンサートをさせていただいて

います。アゼリアモールで期日前投票をやり、ダノンの

空調設備の工事をやっていて、これは国体に絡んでいま

すけど、国体も２０２９年にレスリング、ボート、そし

てなんと館林が軟式野球の国体の予選を受けるので、ご

期待してください。 

後は、農業関係の野辺地区の改良区も昨年の８月に設

立させていただいて、今年度も５０㌶の、土地の換地が

終わりましたので、やらせていただきます。農地の集約

化、スマート化というようなこともやって、今度は自動

給水弁が入り、広くなると自動で稲刈りと田植えができ

るようになり、自動で無人でできるよう将来的にはなっ

て、後継者が今地権者だけで１７０数名の会員ですけど、

それが１桁になってしまうだろうと、そこで後継者対策

にもなっているところです。裏面はあーと＠たてばやし

ということで、いろんな材料がありますので、見直しを

していただければと思います。 

昨年度はコロナ禍ということで、区長さんや区の役員

さん中心に合計１６箇所で話をしましたが、明日から中

部公民館で始まって、８月までで８箇所の公民館で市政

報告をやらせていただきます。 

最後に言いたいことは、館林がどんどん変化している

こと。都市間競争で生き残る、また元気館林のまちづく

りを進めさせていただければと思っております。お時間

いただきまして、ありがとうございました。ご清聴あり

がとうございます。 

 

本日の食事 天ぷら定食 

 
 



 7 

＜ 親睦旅行 in 北陸 5 月 12～13 日 ＞ 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 
 

＜ 地区研修・協議会 5 月 19 日＞ 

 
 

 

◆例会日 毎週金曜日 12：10 より（第１・３夜間例会） 

◆例会場 ニューミヤコホテル館林（館林市文化会館内） 

     館林市城町 3-1 TEL0276-50-1541 

◆事務所 館林信用金庫本店内 

     館林市本町 1-6-32 TEL･FAX 72-8181 

◆E:mail  tatebayashi.rc@cc9.ne.jp 

第 2840 地区ガバナー 保坂 充勇 

会   長 横田 善次   副会長 関井 宏一 

幹   事 山本 樹    副幹事 小堀 良武 

会報  委員 長柄 光則   齋藤 一則 

発行責任者 横田 善次   編集責任者 長柄 光則 

mailto:tatebayashi.rc@cc9.ne.jp

